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Рим.1:19-24 «Ибо, что можно знать о Боге, явно для 

них, потому что Бог явил им. 20 Ибо невидимое Его, 

вечная сила Его и Божество, от создания мира через 

рассматривание творений видимы, так что они 

безответны. 21 Но как они, познав Бога, не 

прославили Его, как Бога, и не возблагодарили, но 

осуетились в умствованиях своих, и омрачилось несмысленное их сердце; 22 называя себя 

мудрыми, обезумели, 23 и славу нетленного Бога изменили в образ, подобный тленному 

человеку, и птицам, и четвероногим, и пресмыкающимся, - 24 то и предал их Бог в 

похотях сердец их нечистоте…». 

Что Бог говорит нам через Рим.1:21 «Но как они, познав (узнав Бога, знают, что есть 

Бог) Бога, не прославили Его, как Бога, и не возблагодарили, но осуетились в 

умствованиях своих, и омрачилось несмысленное их сердце»? Если ты относишься к числу 

людей, познавших Бога, то прославь Его как Бога. Интересно. Мы выражаем 

благодарность людям, чтим родителей, благодарны друзьям, учителям. Но что значит 

возблагодарить Бога как Бога? Какую меру славы и благодарности мы должны принести? 

Каждый должен задать этот вопрос себе. Как нужно возблагодарить Господа Иисуса 

Христа как Бога? Что мы должны сделать?  

Благодарим ли мы Его как Бога? Представим для себя некую картину должной славы, у 

каждого она может быть разной. Бог принимает то, что дорого нашему сердцу, когда мы 

приносим это Ему.  

По Божьему изволению был избавлен Израильский народ, и один из представителей этого 

народа Мардохей в свое время услышал о готовящемся заговоре против царя Артаксеркса, 

о чем было сказано царю (Есф.2:21-23). Заговор был нейтрализован.  

Однажды случилось, что царю Артаксерксу не спалось ночью, Бог отнял от него сон. Царь 

велел принести книгу записей и читать ее. И вот, он слышит, что когда-то Мардохей спас 

его жизнь, но его никак не отблагодарили за это, никаких почестей ему не было оказано. 

Тогда позвали Амана, который был в то время на дворе царском, и царь спросил: «что 

сделать бы тому человеку, которого царь хочет отличить почестью? Аман подумал в 

сердце своем: кому [другому] захочет царь оказать почесть, кроме меня? 7 И сказал 

Аман царю: тому человеку, которого царь хочет отличить почестью, 8 пусть принесут 

одеяние царское, в которое одевается царь, и [приведут] коня, на котором ездит царь, 

возложат царский венец на голову его, 9 и пусть подадут одеяние и коня в руки одному из 

первых князей царских, - и облекут того человека, которого царь хочет отличить 

почестью, и выведут его на коне на городскую площадь, и провозгласят пред ним: так 

делается тому человеку, которого царь хочет отличить почестью!» (Есф.6:6-9). Аман 

был разочарован, речь шла не о нем.  

Представьте, если бы вам сказали: «Президент хочет вас чем-то отметить». Вы захотели 

бы надеть его костюм? Костюм, может, и нет. Но новое жилье, машину, возможно, да. Бог 

претендует на нашу благодарность. Если мы хотим прославить Его как Бога, то все, что 

для нас является ценным и значимым, мы посвящаем Ему. 

Лк.17 говорит об уровнях благодарности:  

1. Воспринимать как должное. Нулевой уровень благодарности. «Кто из вас, имея раба 

пашущего или пасущего, по возвращении его с поля, скажет ему: пойди скорее, садись за 

стол? 8 Напротив, не скажет ли ему: приготовь мне поужинать и, подпоясавшись, 

служи мне, пока буду есть и пить, и потом ешь и пей сам? 9 Станет ли он благодарить 



раба сего за то, что он исполнил приказание? Не думаю» (Лк.17:7-9). Т.е. хозяин 

воспринимает как должное, что раб (собственность хозяина) будет служить. Хозяин не 

будет благодарить раба за это. 

Может быть, кто-то из нас воспринимает как должное, что Бог благословляет нас. Бог 

должен нам. Это не так. Он ничего нам не должен. Все, что Он дает нам, это по Его 

благодати. Слава Ему за это! 

2. Благодарность за что-то. Давальческий уровень благодарности. Лк.17:12-19 «И 

когда входил Он в одно селение, встретили Его десять человек прокаженных, которые 

остановились вдали 13 и громким голосом говорили: Иисус Наставник! помилуй нас. 14 

Увидев [их], Он сказал им: пойдите, покажитесь священникам. И когда они шли, 

очистились. 15 Один же из них, видя, что исцелен, возвратился, громким голосом 

прославляя Бога, 16 и пал ниц к ногам Его, благодаря Его; и это был Самарянин. 17 Тогда 

Иисус сказал: не десять ли очистились? где же девять? 18 как они не возвратились 

воздать славу Богу, кроме сего иноплеменника? 19 И сказал ему: встань, иди; вера твоя 

спасла тебя». Этот человек пришел возблагодарить за полученное исцеление, очищение. 

Если нам кто-то что-то сделал, мы должны быть благодарны.  

Мы должны благодарить Бога за все, что Он дает нам в земной жизни, несмотря ни на что. 

У нас есть что кушать, есть во что одеваться, есть крыша над головой. Но даже если что-

то в своей земной жизни ты еще и не получил, даже если придется пройти долиной и, 

например, будет голод, то неужели наши уста закроются? 

3. Благодарность Господу за то, что Он есмь Сущий. Он наш Жизнедатель. Когда-то 

Он принял решение сотворить мир, сотворить человека. Если бы не Его решение, то не 

было бы этой прекрасной Вселенной и нас в ней. Он когда-то предусмотрел, видя 

грехопадение человека, спасти его через жертву Своего Сына. И сегодня абсолютно 

каждый человек имеет право довериться Богу, принять Его, быть спасенным. Он дал нам 

спасение, Он искупил нас. Он наш Ходатай, Защитник, праведный Судья. И потому будем 

благодарить Его. «Славьте Господа, ибо Он благ, ибо вовек милость Его. 2 Да скажет 

ныне [дом] Израилев: ибо вовек милость Его» (Пс.117:1-2). Да скажем мы сегодня: «Ибо 

вовек милость Его!» Он благ, Его сущность такова. Даже если Он что-то не сделал, Он 

благ, Он знает, что и когда дать нам и сделать для нас. 

Мы должны найти слова, которыми прославим Его. Он достоин!  

Мы должны благодарить Бога за хлеб и воду физические, а также за хлеб и воду 

духовные. Слава Господу, что Он кормит нас Своим хлебом, посылаеь нам Свое Слово! 

Слава Господу, что Он вразумляет нас Своими дарами! Он воистину Хлеб жизни вечной. 

В Иисусе Христе для нас открылся источник не просто удовлетворяющий физическую 

жажду воды, но источник вечного спасения. Иисус Христос – наша чудесная вода, 

орошающая нас. Он делает нас некими резервуарами, способными напоить духовной 

водой и других людей. «…Кто жаждет, иди ко Мне и пей»(Ин.7:37).  

Пусть звучит из наших уст молитва благодарности! 


